



Radiofoto AP para EL DIARIO DE HOY

TERMINA GIRA. Ciudad del Vaticano, octubre 3. — El Papa Juan Pablo II, en una reunión privada hoy con el Secretario de Defensa norteamericano, Caspar Weinberger, quien finalizó una larga gira por todo el mundo.

Weinberger Rechaza Propuesta Andropov

Por Richard C. Gross

ROMA, octubre 3 (UPI). — El Secretario de Defensa estadounidense Caspar Weinberger, poniendo fin a su gira mundial de 12 días, advirtió hoy que la única manera de mantener a los soviéticos en las negociaciones sobre la reducción de las armas nucleares, es emplazando los 572 misiles norteamericanos en Europa Occidental.

“Las negociaciones (de Ginebra) pueden y serán

continuadas antes del primer emplazamiento (programado para fines de este año). Lo único que mantendrá las negociaciones es llevar el emplazamiento a cabo”, dijo Weinberger.

El Secretario de Defensa hizo sus declaraciones en una conferencia de prensa concluyendo una visita de 24 horas a Roma, donde sostuvo una entrevista privada con dirigentes italianos, con los que discutió

—Favor pase a la página 31.

Nicaragua Reabre la Panamericana

MANAGUA, octubre 3 (UPI). — Nicaragua reabrió hoy su 370 kilómetros de la Carretera Panamericana, luego de haberla cerrado al tráfico extranjero la semana pasada, a raíz de los ataques de rebeldes antisandinistas.

La importante vía une a todas las naciones centroamericanas y es vital para el comercio regional.

La carretera fue cerrada en sus fronteras norte y sur, después de que los guerrilleros nicaragüenses atacaron la estación

aduanal de El Espino, en la frontera norte con Honduras, y el puesto fronterizo de Peñas Blancas, en la frontera con Costa Rica.

Ambas estaciones sufrieron serios daños debido al fuego de mortero. En las acciones, que amenazaban con aislar a Nicaragua de sus vecinos, murieron cinco soldados nicaragüenses y dos rebeldes, por lo menos.

El Ministro de Defensa, Humberto Ortega, manifestó que en los dos ata-

—Favor pase a la página 18.

A Tiros Desalojan a Campesinos en México

MEXICO, D.F., octubre 3 (EFE). — La policía y el ejército intervinieron el sábado y hoy para desalojar a unos 2.000 campesinos que tenían bloqueados trescientos pozos petrolíferos en el sur de México.

Los campesinos del “pacto ribereño”, con machetes y garrotes, ocuparon hace un mes siete campos petrolíferos en el estado de Tabasco, golfo de México, en demanda del pago de indemnizaciones por 4.123 millones de pesos (27,5 millones de dólares).

Según se pudo confirmar hoy, 110 policías estatales, 43 policías municipales y varias patrullas del 57 batallón de Infantería, apoyados por tres helicop-

teros y vehículos de transporte, participaron en la operación de desalojo, que terminó con tres campesinos heridos de bala y más de cincuenta detenidos.

El líder de los campesinos, Eulogio Méndez Pérez, contra quien hay orden de búsqueda y captura, dijo al diario “Excelsior” que “los policías primero abrieron fuego desde tres helicópteros y luego desde sus camionetas. La gente se echó a correr. A tres compañeros los hirieron de bala. La mayoría logramos huir por entre los árboles”.

El teniente coronel Pedro Salazar Padilla, quien dirigió el desalojo, aseguró que “los campesinos nos

Cancliller de Alemania:

Ayudarán a El Salvador pero no a Nicaragua

SAN JOSE, octubre 3 (ACAN-EFE). — El Ministro de Relaciones Exteriores de la República Federal de Alemania, Hans Dietrich Genscher, anunció hoy aquí que su gobierno podría reanudar la ayuda económica a El Sal-

vador, mientras que no se emprenderán nuevas acciones de ayuda financiera a Nicaragua.

Al finalizar su visita de tres días a Costa Rica, el ministro alemán aseguró que su país continuará prestando apoyo global a la región centroamericana, “como a una zona subdesarrollada que necesita ayuda”.

Antes de partir para los Estados Unidos, Genscher manifestó que Alemania Federal ha ofrecido revisar las relaciones entre Bonn y San Salvador, con la posibilidad de reanudar la ayuda económica a ese país.

Por lo que se refiere a Nicaragua, el jefe de la diplomacia alemana mantuvo que los programas que se están desarrollando actualmente no se van a interrumpir, pero no se llevarán a cabo nuevas operaciones de ayuda financiera, “hasta esperar un tiempo prudencial”.

El canciller alemán pre-

sidió durante las tres últimas jornadas una reunión de embajadores de su país en Centroamérica y el Caribe, en la que se trató de un análisis profundo sobre la situación del área.

El jefe de la diplomacia

germana, por su parte, comprometió la ayuda de su gobierno para contribuir al desarrollo democrático costarricense.

Genscher se reunió tam-

—Favor pase a la página 18.

Hoy Denuncian Ante OEA Agresión de Nicaragua

SAN JOSE, octubre 3 (ACAN-EFE). — El Canciller de Costa Rica, Fernando Vollo, partió hoy hacia Estados Unidos, con la misión de denunciar ante el consejo permanente de la “OEA” la “agresión sandinista” contra la guardia civil e instalaciones de aduana y migración, ocurrido el 28 de septiembre pasado.

El consejo permanente de la Organización de Estados Americanos (OEA) está convocado mañana, martes, a las 11:00 horas de Washington, para aten-

der el asunto que plantea Vollo.

Costa Rica pidió esta sesión para informar a los países miembros de “un caso muy serio que afecta la soberanía, la integridad, la seguridad y la paz”.

El incidente que denunciará Vollo ante la OEA, “la agresión del ejército sandinista” contra la guardia civil y las instalaciones aduanales y migratorias en el fronterizo puerto de Peñas Blancas, “enfrió más las relaciones

—Favor pase a la página 18.

Protestas Dejan 16 Muertos en Pakistán

NUEVA DELHI, octubre 3 (EFE). — En Pakistán, una serie de enfrentamientos entre soldados y manifestantes contrarios al gobierno en la provincia de Sind han causado 16 muertos y un número indeterminado de heridos, según algunos testigos.

Unas fuentes hablan sólo de tres manifestantes y un soldado muertos, pero otras señalan que los muertos se elevan a cuatro entre los soldados y a 12 entre los manifestantes.

Los soldados acudieron a desbloquear la carretera nacional en las proximidades de Moro, a 32 kilómetros al nordeste de Karachi, cuando una multitud les atacó, dijeron los testigos, según los cuales se produjo un choque y cuatro soldados y un manifestante resultaron muertos. Según las autoridades,

los manifestantes dispararon primero y los soldados respondieron al fuego en defensa propia causando la muerte a una persona.

Otro enfrentamiento acaeció en Dadu, zona central de la provincia de Sind, cuando tres camionetas de la policía fueron incendiadas. Un manifestante y un soldado cayeron muertos.

En el norte de la provincia, en Jairpur, se registró un tercer choque, que dejó un manifestante muerto y varios heridos.

Estos y otros enfrentamientos en distintas localidades de la provincia, incluso en su capital, Karachi, situada a unos 1.500 kilómetros al sur de Islamabad, han sido causados por la postura popular contra las elecciones locales de la provincia.

Otra Baja en la Bolsa

NUEVA YORK, octubre 3 (UPI). — Un intento de recuperación a última hora falló y los precios de bonos y acciones bajaron por quinto día consecutivo, entre incertidumbre inversionista en cuanto a las tasas de interés y la política de la Reserva Federal.

Los valores de oro y metales fueron fuertes perdedores mientras que el lingote se colizó por debajo del crítico nivel de 400 dólares la onza fina. Sin embargo IBM mejoró y adquisiciones corporativas

—Favor pase a la página 31.



Radiofoto AP para EL DIARIO DE HOY

CANCLILLERES. Londres, octubre 2. — El canciller de Honduras, Edgardo Paz Barnica, saluda a su colega británico Geoffrey Howe, izquierda, durante una visita a Londres como parte de una gira por Europa para dar a conocer la realidad de Honduras y sus gestiones de paz en Centro América.



Radiofoto AP para EL DIARIO DE HOY

JURAMENTADA. Washington, octubre 2. — El Presidente Ronald Reagan dio hoy la bienvenida a la méxico-norteamericana Katherine Ortega a su nuevo cargo como Tesorera de Estados Unidos. Recibe su nombramiento del Secretario del Tesoro, Donald Regan, durante una ceremonia en el jardín rosado. Joan Olson sostiene la Biblia.

—Favor pase a la página 42.